

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan mengenai pengaruh pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* terhadap laba bersih pada Bank Syariah Mandiri, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil uji t (parsial) dapat disimpulkan bahwa secara parsial pendapatan bagi hasil *mudharabah* berpengaruh negatif dan signifikan terhadap laba bersih pada Bank Syariah Mandiri periode 2016-2019. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil uji t, yaitu nilai $t_{hitung} < t_{tabel}$ ($-18,548 < 2,01410$) dan signifikansi $< 0,05$ ($0,000 < 0,05$).
2. Berdasarkan hasil uji t (parsial) dapat disimpulkan bahwa secara parsial pendapatan bagi hasil *musyarakah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih pada Bank Syariah Mandiri periode 2016-2019. Hal tersebut dapat dibuktikan

dengan hasil uji t, yaitu dimana $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($38,571 > 2,01410$) dan nilai signifikansi $< 0,05$ ($0,000 < 0,05$).

3. Berdasarkan hasil uji F (simultan) dapat disimpulkan bahwa secara simultan pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah* berpengaruh positif dan signifikan terhadap laba bersih pada Bank Syariah Mandiri periode 2016-2019. Hasil tersebut dapat dibuktikan dengan hasil uji F, dimana $F_{hitung} > F_{tabel}$ ($966,362 > 3,20$) dan nilai signifikansi $< 0,05$ ($0,000 < 0,05$).

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan dalam penelitian ini, maka ada beberapa saran yang adapat diajukan penulis, sebagai berikut:

1. Pada pihak Bank Syariah Mandiri sebaiknya lebih berhati-hati dalam memilih seorang nasabah yang akan diberikan pembiayaan, khususnya pada pembiayaan dengan akad *mudharabah*, hal ini dikarenakan melihat dimana pendapatan *mudharabah* cenderung mengalami penurunan. Sehingga

dapat mempengaruhi laba bersih yang akan diperoleh Bank Syariah Mandiri.

2. Pada pihak Bank Syariah Mandiri sebaiknya perlu melakukan optimalisasi dalam merancang strategi untuk meningkatkan pendapatan agar laba bersih yang diperoleh oleh Bank Syariah Mandiri dapat mengalami peningkatan yang lebih baik.
3. Bagi para peneliti yang kemudian hari akan melakukan penelitian mengenai pengaruh pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah*, diharapkan melakukan penelitian berdasarkan faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi laba bersih atau faktor-faktor lain yang mempengaruhi pendapatan bagi hasil *mudharabah* dan *musyarakah*. Jika peneliti melakukan penelitian yang sama, diharapkan untuk melakukan penelitian dengan tahun yang lebih banyak, serta memperbanyak referensi yang bersangkutan dengan judul penelitian yang akan diteliti untuk menjadikan penelitian lebih kuat dengan adanya teori pendukung.